

- 04 Institucional**  
La UCLM, entre las quince mejores universidades españolas
- 7 Institucional**  
La Universidad colabora en la redacción de la Ley del Paisaje
- 09 Campus**  
Humanidades de Albacete recupera a Edgar Allan Poe
- 11 Campus**  
Industriales de Ciudad Real celebra su XV aniversario
- 14 Entrevista**  
Miguel Ángel Collado, vicerrector de Títulos de Grado y Máster
- 16 Investigación**  
Presentan un proyecto que mejora el proceso de destilación
- 17 Investigación**  
José L. Valverde, en el Comité Científico del Centro del Hidrógeno
- 19 Estudiantes**  
Abierto el programa de movilidad internacional
- 21 Postgrado**  
El máster en Derecho Comunitario apuesta por el e-learning
- 22 PAS**  
Comienza la renovación del equipamiento informático del PAS
- 23 Cultura**  
Febrero literario en la Universidad de Castilla-La Mancha
- 24 El Cierre**  
José Soto, premio nacional fin de carrera en Ingeniería Química

## El desarrollo de una joven universidad

La Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) ha presentado el informe "La Universidad española en cifras", un estudio de carácter bianual que muestra una fiel radiografía del sistema universitario español, aportando datos concretos sobre docencia, investigación, estudiantes, servicios o recursos. El documento fue presentado por el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez Ataz, en una comparecencia que el máximo responsable de la institución académica aprovechó para hacer balance del primer año de gobierno en lo que constituye su segundo mandato. Entre otros apuntes significativos, el rector recogía los datos del documento de la CRUE para avanzar que la Universidad de Castilla-La Mancha se encuentra entre las quince primeras universidades de España en cuestiones tan relevantes como investigación, número de estudiantes de nuevo ingreso o egresados, y que aparece entre las privilegiadas con menor tasa de abandono.

Estas referencias sitúan a la Universidad de Castilla-La Mancha en una envidiable situación para culminar el proceso de adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior y ampliar su oferta académica con diez nuevas titulaciones. Precisamente, en una entrevista con INFOCAMPUS, el vicerrector de Títulos de Grado y Máster, Miguel Ángel Collado, se refiere a la creación de la decena de nuevas titulaciones como un reto y una oportunidad para la Universidad de Castilla-La Mancha. Un reto, por la dificultad que entraña la génesis de títulos como Medicina en Ciudad Real, Farmacia en Albacete o Arquitectura en Toledo, especialmente en lo que se refiere a la contratación de profesorado altamente cualificado. Y una oportunidad porque incrementará notablemente el catálogo de titulaciones de la institución académica y, por tanto, su competitividad y su conexión con las demandas sociales.

En atención de esas demandas sociales, la Universidad de Castilla-La Mancha está invirtiendo grandes dosis de trabajo y de entusiasmo en la configuración de los nuevos títulos adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior. Hasta el momento, la UCLM ha elaborado los planes de estudio de doce grados y trece másteres oficiales. El conjunto de la oferta estará lista en el curso 2010-2011, momento en el que la UCLM culminará el salto a Europa.

Nº 85 - MARZO 2009

Revista de Información de la Universidad de Castilla-La Mancha

EDITA Vicerrectorado de Coordinación, Economía y Comunicación  
C/ Altagracia, 50 - 13071 Ciudad Real

REDACCIÓN Y MAQUETACIÓN pepag.oliva@uclm.es  
Gabinete de Comunicación UCLM

DISEÑO ORIGINAL Centro de Investigación de Diseño e Imagen (CIDI)

FOTO DE PORTADA ssssss

FOTOGRAFÍA Gabinete de Comunicación UCLM. UGICC Cuenca

FOTOMECÁNICA E IMPRESIÓN  
AGSM. Albacete. 967 21 55 47  
DEPÓSITO LEGAL AB-118-2008